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avaliado por câmaras técnicas e aprovado pelo plenário do CBH-
RB foi encaminhado pela Secretaria Executiva do Conselho de 
Orientação do Fundo (SECOFEHIDRO) para análise da Coordena-
doria de Educação Ambiental (CEA) e que essa instituição, 
depois de muito tempo, comunicou o cancelamento, sem permi-
tir oportunidade de complementação ou ajustes ao tomador 
(ISA), motivando por parte deste a formalização de recurso junto 
à CRHi. E, considerando a indicação do Sr. Décio para represen-
tante no CRH, propôs relatar todas essas questões para aquele 
Conselho com pedido de esclarecimento formal, na forma de 
moção, para não se limitar tão somente ao registro em ata. O Sr. 
Secretário reforçou a colocação, citando o exemplo do projeto 
do DAEE que foi cancelado às vésperas de concluir o processo de 
licitação para aquisição de bens, para mostrar a existência de 
problemas de gestão. O Sr. Presidente propôs a redação de uma 
minuta de moção, frisando que os problemas são um fato e que, 
por essa razão, seja enaltecido no texto de que os exemplos aqui 
citados não são casos isolados. Em seguida, passando ao Item 
10 da pauta (Relatório de Situação de Recursos Hídricos 2012), 
o Sr. Presidente solicitou a participação do Sr Arlei, que de início 
informou que recebeu convite para participar da montagem de 
um centro de estudos e pesquisas de desastres, iniciativa que 
originou do convite formalizado pelo Ministério da Integração 
Nacional ao Governo do Estado de São Paulo. Na sequência 
apresentou o Relatório de Situação de Recursos Hídricos da 
Bacia do Ribeira e Litoral Sul, explicando os aspectos conceitu-
ais, falou da metodologia, mostrou a estrutura do documento, 
fez referências ao seu conteúdo, indicou inconsistências no 
indicador de qualidade, enfim, e informou que o documento está 
disponível no site do Comitê e no SIG-RB, acrescentando que o 
texto corresponde ao Relatório de 2012, ano base 2011, portan-
to não faz referência ao território do município de Ibiúna, que 
passou a integrar o CBH-RB posteriormente ao seu período de 
elaboração. Particularmente com relação a resíduos sólidos, em 
atenção ao pedido de explicações apresentado pelo Sr. Benigno 
José de Souza Neto, da Associação Brasileira de Engenharia 
Sanitária e Ambiental (ABES), sobre os baixos indicadores atribu-
ídos pela CETESB, o Sr. Arlei atribuiu a situação à falta de serie-
dade política no trato da questão. O Sr. Sidney Maia de Barcelos, 
da CETESB, fez um breve histórico da questão a partir da insta-
lação da Agência Ambiental da CETESB, em 2004, discorrendo as 
propostas de implantação de depósitos regionais e os problemas 
e motivos que impediram a sua efetivação, e concluiu recomen-
dando tratar da questão por meio de ação integrada com coleta 
seletiva, e sugerindo a estruturação de um corpo técnico no 
CODIVAR para tratar do assunto. O Sr. José Cândido Macedo, 
presidente do CODIVAR, informou sobre os estudos em anda-
mento por consórcio com participação de quatro a cinco municí-
pios, já aprovado pelo CODIVAR, demonstrando que há sim 
preocupação dos prefeitos, iniciativa essa que foi precedida de 
viagem a Brasília para conhecer experiências com ações simila-
res. A Sra. Ivy, por sua vez, observando que a despeito da oscila-
ção da melhora e piora dos indicadores de qualidade, disse que 
na prática a situação continua em nível que deixa muito a dese-
jar, e, neste contexto de avaliação, propôs a transformação dos 
dados e informações do Relatório de Situação em linguagem 
mais acessível à maioria da população não “especialista” no 
assunto, tendo em vista a formatação do seminário da qualidade 
da água, inclusive para subsidiar a elaboração do Plano de 
Bacia. Feitos os esclarecimentos e colocada a minuta da Delibe-
ração CBH-RB/166/13 em votação pelo Sr. Presidente, o docu-
mento foi aprovado por unanimidade. Prosseguindo, o Sr. Presi-
dente esclareceu que o assunto a seguir não estava previsto na 
pauta e está sendo colocado em discussão devido a urgente 
necessidade de definição, e, então, precedida de aprovação do 
plenário, anunciou a Deliberação 167/13, que trata da transfe-
rência de recursos de investimento do FEHIDRO para o CBH-
Médio Paranapanema. Sobre o assunto, o Sr. Gilson explicou que 
se trata da destinação de recursos, no valor de R$ 24.000,00, 
para apoiar a realização do “XI Diálogo Interbacias de Educação 
Ambiental em Recursos Hídricos”, organizado por aquele Comi-
tê, que será realizado entre 2 a 5 de setembro de 2013, estando 
incluído no citado valor as despesas com transporte, alimenta-
ção e hospedagem dos participantes representando o CBH-RB, 
estimado em nove pessoas. O Sr Presidente abriu para debate, e 
após os esclarecimentos devidos o plenário aprovou o documen-
to por unanimidade. Iniciando o Item 11 da pauta (Informes 
gerais), o Sr. Secretario comunicou que a Câmara Técnica de 
Planejamento e Gerenciamento estará reunida no dia 27 próxi-
mo para finalizar a formatação do Relatório a ser remetido à 
CRHi. Passando para o Item 12 da pauta (Encerramento), e 
verificando não haver mais informes, o Sr. Presidente deu por 
encerrada a presente assembleia, que contou com a participação 
de 45 membros, sendo 13 representantes do Estado, 13 dos 
municípios e 9 da sociedade civil em condições de manifestar o 
voto, entre os quais 31 são titulares e 14, suplentes, que soma-
dos aos 19 convidados totalizam 64 participantes.
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 Portaria GR-6247, de 02-07-2013

Dispõe sobre a redistribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do 
artigo 42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, baixa a 
seguinte Portaria:

Artigo 1º – O emprego público 1156667, Técnico T1 A, 
criado pela Lei Complementar 1074/2008 e distribuído pela 
Portaria GR 4158/2009, fica redistribuído da Escola de Educação 
Física e Esporte para o Departamento de Recursos Humanos-
Empregos Públicos.

Artigo 2º – Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

Artigo 3º – Ficam revogadas as disposições em contrário 
(Prot. USP 13.5.41.39.6).

Portaria GR-6248, de 2-7-2013

Dispõe sobre a distribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do artigo 
42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, e considerando 
a Lei Complementar 1074/2008 e a Portaria GR 4078/2009, 
baixa a seguinte Portaria:

Artigo 1º – Fica distribuído, junto à Escola de Educação 
Física e Esporte, 01 (um) emprego público criado pela Lei Com-
plementar 1074/2008, conforme segue:
Grupo Qtde. de Empregos Públicos
Técnico T1 A 01

Artigo 2º – Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

Artigo 3º – Ficam revogadas as disposições em contrário 
(Prot. USP 13.5.41.39.6).

Portaria GR-6249, de 2-7-2013

Dispõe sobre a redistribuição de emprego público

O Reitor da Universidade de São Paulo, nos termos do 
artigo 42, I, do Estatuto da Universidade de São Paulo, baixa a 
seguinte Portaria:

Artigo 1º – O emprego público 1140809, Superior S1 A, cria-
do pela Lei Complementar 1074/2008 e distribuído pela Portaria 

da 72ª Assembleia Publica Ordinária, de 01/09/12, e da 73ª 
Assembleia Publica Ordinária, de 07/12/12, e as minutas das 
Deliberações CBH-RB/164/13, 166/13 e 167/13, e os documentos 
recebidos na secretaria, quais sejam: a) ofício da Prefeitura 
Municipal de Cananéia designando os servidores para Câmara 
Técnica de Educação Ambiental; b) oficio da Secretaria do Meio 
Ambiente (SMA) indicando os representantes para composição 
do plenário do Comitê, sendo eles Marcos Paulo de Oliveira 
Alves, da SMA, como titular, e Isadora Senechal Parada como 
suplente pela Coordenadoria de Planejamento Ambiental 
(CPLA); Wagner Gomes Portilho, como titular pela Fundação 
Florestal, e João Nunes de Sousa, como suplente, ambos da 
Fundação Florestal, e Hederson Carlos Fernandes e Carlos 
Augusto Cunha Correa, titular e suplente, respectivamente, pela 
Companhia Ambiental do Estado de São Paulo (CETESB); c) Cir-
cular CRHi 023, que comunica a instituição do Cadastro Estadu-
al de Entidades (CEE), que criou o Certificado de Regularidade 
Cadastral de Entidades CRCE. E sobre os diversos eventos com 
participação de representantes do CBH-RB citou: a) Seminário de 
riscos de acidentes do Vale do Ribeira, promovido pelas Coorde-
nadorias Estadual e Regional de Defesa Civil (CEDEC e REDEC), 
no dia 19-02-2013; b) reunião do Consórcio de Desenvolvimento 
Intermunicipal do V. Ribeira (CODIVAR), realizada em Barra do 
Chapéu, no dia 28/02/13, onde foram dados informes sobre o 
processo de composição do quadro de membros do segmento 
das Prefeituras Municipais e a eleição do representante para o 
Conselho Estadual de Recursos Hídricos (CRH); c) o encontro 
Regional de funcionamento do Fundo Estadual de Recursos 
Hídricos (FEHIDRO), tendo como público alvo principal os Muni-
cípios e Comitês de Bacias Hidrográficas, realizado em Bertioga 
no dia 19/03/13. Informou que, na oportunidade, houve reunião 
de entendimentos entre os representantes dos comitês de Bacias 
da Vertente Marítima, relacionada ao desenvolvimento de proje-
to para atender à demanda prevista no quadro de metas do 
Plano Estadual de Recursos Hídricos, do qual deverá resultar 
num seminário regional para debate sobre ações de interesse 
comum. Na sequência, a Sra. Marta Organo Negrão, da Coorde-
nadoria de Biodiversidade e Recursos Naturais (CBRN), explanou 
sobre a 10ª semana da Água, destacando a importância da 
participação e cooperação dos municípios no desenvolvimento 
dos projetos e ações realizadas, comentou brevemente sobre a 
reunião preparatória para a realização do “XI Diálogo Interba-
cias de Educação Ambiental em Recursos Hídricos”, que aconte-
ceu na cidade de São Pedro, no dia 20/02 passado, onde foi 
discutido e levantada propostas de organização do mesmo, 
previsto para o período de 2 a 5 de setembro próximo. Em 
seguida, foi passada a palavra ao Sr. Adriano Teixeira Monsores, 
do Departamento de Águas e Energia Elétrica (DAEE), que, na 
condição de responsável pela organização de ações para imple-
mentação da cobrança pelo uso da água, falou da situação em 
que se encontra o processo, da fase de depuração do cadastro, 
da estratégia de divulgação, do ato convocatório, da necessida-
de de conferência entre a declaração dos usuários e as informa-
ções de outorga do DAEE, do trabalho junto ao Banco do Brasil 
para impressão e expedição de boletos, e expôs finalmente as 
atividades que serão realizadas para estruturação e capacitação 
da equipe de trabalho, inclusive procurando obter subsídios e 
conhecer experiência de outros comitês que já fazem a cobran-
ça. Seguindo ao item 3 da pauta (Ações e novas atribuições da 
CBRN em face da reestruturação da SMA), a Sra. Ana Eliza Bac-
ciarin Leonardo, Diretora do Núcleo Regional da CBRN, agrade-
ceu pela oportunidade de falar sobre a reestruturação da insti-
tuição, sobretudo em face dos novos executivos municipais. 
Destacou que a fiscalização passou a ser exercida pela Coorde-
nadoria de Fiscalização Ambiental (CFA), e que, por outro lado, 
aglutinou algumas atribuições do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (IBAMA). Apre-
sentou informações sobre ações e novas atribuições da CBRN, 
que é responsável por elaborar, implantar e apoiar iniciativas 
voltadas à conservação e apoio a realização de estudos e o 
desenvolvimento nas áreas protegidas, também esclareceu as 
ações do departamento de fauna, como o uso da madeira legal, 
a importância para que as empresas trabalhem corretamente 
dentro da lei, obtendo o selo de certificação, para maior contro-
le de origem desses produtos comercializados no seu território. 
Apresentou o mapa da jurisdição do órgão, projetos e progra-
mas, como o Cadastro de Comercialização de Madeira (CADMA-
DEIRA), Sistema de Documento de Origem Fiscal (DOF), Cadastro 
Ambiental Rural (CAR), enfim, e disponibilizou os dados de 
contato da instituição. Passando para o item 4 da pauta (Leitura 
e aprovação da ata das assembleias anteriores), submeteu as 
atas da 72ª e 73ª assembleias ordinárias de 01/09/12 e de 
07/12/12, respectivamente, às considerações do plenário, e este 
as aprovou na íntegra por unanimidade, com dispensa de leitura. 
Na sequência, iniciando o item 5 da pauta (Eleição para a com-
posição do quadro de membros do segmento dos Municípios), o 
Sr. Secretário informou que de acordo com os entendimentos 
havidos na última assembleia, do dia 07/12/12, o segmento 
indicou para o cargo de presidente do CBH-RB o Sr. Décio José 
Ventura, prefeito de Ilha Comprida, e a decisão foi ratificada por 
aclamação nesta assembleia. E com relação ao item 6 da pauta 
(Eleição e posse do presidente do CBH-RB, para gestão 
2013/2015), o Sr. Secretário comunicou aos senhores prefeitos a 
necessidade de indicação dos representantes titular e suplente 
para a composição do quadro de membros do segmento, não 
realizada durante a assembleia em razão da ausência de muitos 
dos prefeitos. Passando para o Item 7 da pauta (Eleição de 
membro suplente para o CRH), o Sr. Secretário informou que 
participou da reunião do CODIVAR, realizada em Barra do Cha-
péu, no dia 28/02/13, oportunidade em que explicou o processo 
da eleição para conselheiro do CRH e que os prefeitos presentes 
no evento manifestaram e escolheram o Sr. Decio Ventura como 
representante do CBH-RB. Submetida à votação, o plenário rati-
ficou a indicação do segmento por unanimidade, concordando 
com os termos da Deliberação CBH-RB 13/1997, que já havia 
definido que o representante da Bacia junto aquele conselho 
deve ser o presidente do CBH-RB. Iniciando o item 8 da pauta 
(Eleição e posse do Secretário Executivo do CBH-RB, para gestão 
2013-2015), o Sr. Benez falou da reunião prévia havida entre os 
membros do segmento do Estado, da qual resultou a decisão de 
reconduzir o Sr. Ney Ikeda para o posto e Sr. Gilson Nashiro como 
secretário adjunto. O Sr. Luiz Alberto Saes, do Instituto Agronô-
mico de Campinas (IAC), justificou a decisão do segmento 
enaltecendo a atuação do Ney à frente dos trabalhos realizados 
no Comitê. Colocada em votação, a indicação foi ratificada pelos 
participantes desta assembleia. Aproveitando o ensejo, o Sr. 
Benez comunicou que deixou a coordenação da UNESP Campus 
Experimental de Registro, mas continuará na função de vice-
presidente por determinação da Reitoria da Universidade. Dando 
sequência e passando para o item 9 da pauta (Critérios do pro-
cesso de habilitação ao Financiamento FEHIDRO/2013), o Sr. 
Gilson fez a explanação da minuta da Deliberação CBH-
RB/164/13, que trata dos critérios, apresentou os documentos 
exigidos no processo, a agenda e os prazos e esclareceu duvidas 
pertinentes. O Sr. Secretário complementou alertando sobre a 
necessidade de encaminhamento dos projetos classificados e 
toda a documentação pertinente à CRHi até o dia 30/06, sob 
pena de glosa de 20% do montante da verba e, reportando ao 
assunto discutido no encontro em Bertioga com os três Comitês 
da Vertente Litorânea, informou que ficou definido na oportuni-
dade que o primeiro projeto será conduzido pelo CBH Litoral 
Norte e o segundo será de responsabilidade do CBH-RB. Coloca-
da em votação pelo Sr Presidente, a minuta Deliberação CBH-
RB/164/13 foi aprovada por unanimidade. Na oportunidade, a 
Sra. Ivy Karina Wiens, do Instituto Socioambiental (ISA), manifes-
tou para falar dos processos do FEHIDRO e de seus entraves, 
sobretudo da morosidade de resposta dos agentes técnicos que 
prejudica o desenvolvimento dos trabalhos e os resultados, 
citando especificamente de um projeto do ISA que depois de 

que é o Conselho de Saneamento, que também escolhe seus 
membros nos Comitês, o prefeito de Jardinópolis, Sr. Jacomini 
agora é o titular e o prefeito de Águas da Prata, Sr. Samuel da 
Silva Binatti foi escolhido como suplente. Sr. Carlos passou a 
palavra para o presidente para dar início à reunião. Sr. Dimar 
saudou a todos e agradeceu pelo apoio e confiança depositada. 
Falou sobre a responsabilidade de trabalho e colocou como meta 
a aliança entre a questão política e a parte técnica. Seguiu-se 
também com as considerações e agradecimentos do Prefeito 
José Gimenez e Prefeito Jacomini. De volta com a palavra, Sr. 
Carlos informou sobre os recursos do Pardo para esse ano, com 
ajustes para mais, devido a mudanças no critério de cotas de 
distribuição para cada Comitê. O valor será significativo, elevan-
do a responsabilidade de apresentar projetos que estejam à 
altura dos recursos do Fehidro. Continuando a reunião, Sr. Carlos 
colocou a Ata da 48ª reunião ordinária para ser discutida e 
aprovada. Já encaminhada com antecedência, foi recebida a 
contribuição da professora Ângela Maria Magosso da USP, com 
alterações de forma e não de conteúdo. Sr. Carlos expôs que por 
determinação superior as Atas serão publicadas apenas com 
uma página e meia, por isso está bem comprimida e sua versão 
completa encontra-se na Secretaria para consulta. Colocada em 
votação, foi aprovada. Nessa ocasião houve discussão a respeito 
do voto dos suplentes na ausência dos titulares concluindo-se 
que o Estatuto não está claro quanto à representatividade e o 
assunto deverá ser abordado em próximas reuniões. Foi propos-
to que a Câmara Técnica Institucional e Legal e a Câmara Técni-
ca de Planejamento criem um Grupo de Trabalho para elaborar 
o Regimento Interno do Comitê que possa regulamentar o Esta-
tuto. Sr. Carlos passou a relatar os informes da Secretaria Execu-
tiva, listando e comentando as reuniões e os encontros pertinen-
tes, bem como os assuntos tratados. Enfatizou o Encontro 
Regional com a participação do Secretário de Saneamento e 
Recursos Hídricos na nossa região. Falou também das próximas 
reuniões agendadas do Conselho de Recursos Hídricos, do 
CONESAN, do Colegiado Coordenador, da Coordenadoria de 
Recursos Hídricos para a elaboração do Relatório de Situação; 
reuniões do CBH-Grande com preparatórias para a plenária em 
Itajubá. Prosseguindo, passou a palavra ao Sr. Marco Artuzo para 
os informes das Câmaras Técnicas. Sr. Marco anunciou os traba-
lhos que terão frente aos projetos com as etapas de protocolo 
com datas específicas de início e fim e depois com a etapa das 
análises que terão também duas fases, até serem aprovados na 
plenária do Comitê. Ressaltou a importância da qualidade dos 
projetos que serão apresentados. Ainda sobre as análises, a 1ª 
etapa documental e outra com pontuação de conceitos. Falou da 
importância da indicação dos profissionais para compor as 
Câmaras Técnicas, pelos três segmentos. Finalizando, falou sobre 
o encaminhamento de ofício a todas as instituições para indica-
ções de seus participantes nas Câmaras. Também colocou sobre 
os assuntos que se entende ser de macro interesse com envolvi-
mento de toda a Bacia, de vários segmentos, que não devem ser 
analisados por uma única Câmara e sim, ter a participação de 
todas, integrando a área técnica do Comitê. Dando prossegui-
mento passou-se ao próximo item da pauta, que são as delibe-
rações. Foi explicado o motivo da deliberação “ad referendum” 
transferindo a data da reunião em razão de evento em São Paulo 
com os prefeitos. Então foi colocada em discussão e aprovação 
a Deliberação “ad referendum” 179/2013. Não havendo mani-
festação contrária, foi aprovada. A Deliberação seguinte 
180/2013 trata de homologação dos representantes dos seg-
mentos para a composição do CBH-Pardo. Foi colocada em dis-
cussão junto com a CBH-Pardo 181/2013 de indicação dos 
membros do Comitê que integrarão a diretoria do CBH-Pardo 
para o mandato de 2013 a 2015, por se tratarem do mesmo 
assunto. As duas deliberações foram aprovadas por unanimida-
de. A 182/2013 indica os membros titulares dos três segmentos 
que compõem a diretoria para representar o Comitê junto aos 
Fóruns Paulista e Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas. 
Houve comentário do Sr. Paulo Finotti sobre a reativação do 
Fórum Paulista pela importância do mesmo frente aos trabalhos 
já iniciados em todo o Estado. Colocada em discussão, foi apro-
vada a Deliberação 182/2013 com a alteração proposta pelo 
Senhor Aparecido Reis, incluindo no artigo 2º, o termo “entida-
des” na frase: “não exclui a participação dos demais membros 
deste comitê”. Em seguida foi apresentada a Deliberação 
183/2013 que aprova o Relatório de Situação dos Recursos 
Hídricos 2012 ano base 2011 do CBH-Pardo. Nesse momento, 
com autorização do Presidente, foi desfeita a mesa diretora para 
a apresentação pelo Sr. Luiz Eduardo Garcia da ERPLAN, como 
coordenador do Grupo de Trabalho para elaboração do Relatório 
de Situação para relatar e levar ao conhecimento de como foi 
desenvolvido esse trabalho. Fazendo um fechamento dessa 
explanação, o Sr. Luiz Eduardo agradeceu a participação de 
todos os integrantes do grupo. Tomando a palavra o Sr. Marco 
Artuzo também citou o Sr. Luis Eduardo como grande colabora-
dor, falando da importância desse trabalho dedicado e minucio-
so da Bacia. Retomando a reunião, Sr. Carlos agradeceu o traba-
lho do grupo. A deliberação então foi colocada em votação e 
aprovada por unanimidade. O item 9 da pauta seria a apresen-
tação do tema “Zoneamento Ecológico-Econômico do Estado”, 
cancelado por impossibilidade do expositor. Seguindo a pauta, 
em “outros assuntos”, o Sr. Carlos falou sobre a criação do 
“Certificado de Regularidade Cadastral de Entidades – CRCE”, 
regulamentando também, por meio de Decreto, o Cadastro de 
Entidades da Sociedade Civil. Outros assuntos comentados em 
seguida foram sobre o Informativo do Pardo e considerações 
sobre a organização da composição das Câmaras Técnicas por 
meio dos ofícios de indicação, que deverão ser enviados para a 
Secretaria Executiva. Passada a palavra para considerações 
finais e agradecimentos dos demais membros da diretoria. Em 
seguida o presidente agradeceu a todos e às 12h40 encerrou a 
49ª Reunião Ordinária do CBH-Pardo, cuja Ata foi por mim lavra-
da. Ribeirão Preto, 27-03-2013.

 COMITÊ DE BACIAS HIDROGRÁFICAS DO RIBEIRO 
DE IGUAPE E LITORAL SUL

 Ata da 74ª Assembleia Pública Ordinária do Comitê 
Da Bacia Hidrográfica do Ribeira de Iguape e Litoral Sul - 
CBH-RB, de 21/03/13

No dia vinte e um do mês de março de dois mil e treze, no 
salão da Associação dos Rotarianos de Registro, localizado à Rua 
José Antonio de Campos, 450, Centro, em Registro, realizou-se a 
74ª Assembleia Ordinária do CBH-RB, com a seguinte Ordem do 
Dia: 1) Abertura, 2) Informes Gerais da Secretaria Executiva, 3) 
Ações e novas atribuições da CBRN em face da reestruturação 
da SMA: explanação da Diretoria do Núcleo Regional, Ana Eliza 
Baccarin Leonardo; 4)Leitura e aprovação da Ata da 72ª e 73ª 
Assembleias Públicas Ordinárias, de 01/09/12 e 07/12/12, res-
pectivamente; 5) Eleição para a composição do quadro de 
membros do segmento dos Municípios; 6) Eleição e posse do 
presidente do CBH-RB, para gestão 2013/2015; 7) Eleição de 
membro suplente para o Conselho Estadual de Recursos (CRH); 
8) Eleição e posse do Secretário Executivo do CBH-RB, para 
gestão 2013-2015; 9) Critérios do processo de habilitação ao 
Financiamento FEHIDRO/2013: discussão e deliberação; 10) 
Relatório de Situação de Recursos Hídricos 2012: apresentação 
e deliberação; 11) Informes gerais; 12) Encerramento. A mesa de 
trabalho foi composta pelos senhores Décio José Ventura, Sérgio 
Hugo Benez e Ney Akemaru Ikeda, presidente, vice-presidente e 
secretário executivo do CBH-RB, respectivamente. Iniciando os 
trabalhos, item 1 da pauta (Abertura), o Sr. Presidente cumpri-
mentou a todos e declarou aberto o evento e procedeu a leitura 
da Ordem do Dia. Em seguida, passou a palavra ao Sr. Ney Ikeda, 
doravante denominado simplesmente Secretário, que, seguindo 
ao item 2 da pauta (Informes Gerais da Secretaria Executiva), 
listou os documentos que foram remetidos antecipadamente aos 
senhores membros, sendo eles o edital de convocação, as atas 

Canoas - Bacia Hidrográfica do Pardo - município de Mococa 
(E); R$ 223.467,94 (VG); R$ 24.223,50 (C) e R$ 199.244,44 (FP).

Artigo 4º - Transferência de recursos para o XI Diálogo 
Interbacias de Educação Ambiental em Recursos Hídricos no 
valor de R$ 20.000,00.

Artigo 5º - O saldo resultante dos recursos disponibilizados 
é de R$ 3.841.075,00.

Artigo 6º - Fica estabelecido que a não apresentação 
de quaisquer documentos solicitados, sejam eles de ordem 
técnica ou financeira, dentro dos prazos estabelecidos nesta 
Deliberação, implica em considerar automaticamente excluído 
o contemplado.

Artigo 7º - Havendo desinteresse pelo recurso por parte do 
tomador, ou a constatação da inviabilidade do empreendimento 
por questões técnicas e/ou financeiras, ou ainda conforme dis-
posto no Artigo 6°, o presidente do CBH-PARDO poderá propor 
ao FEHIDRO a desclassificação do tomador.

Artigo 8º - Esta Deliberação entrará em vigor na data de 
sua aprovação pelo CBH-Pardo, devendo ser publicada no D.O.

 Deliberação CBH-Pardo 186, de 21-06-2013

Transfere a data da 2ª Reunião Ordinária do 
CBH-Pardo

O Comitê da Bacia Hidrográfica do Pardo,
Considerando que a Deliberação CBH-Pardo 176 de 30-11-

2012, aprovou a data de 09-08-2013 para a 2ª Reunião 
Ordinária;

Considerando a necessidade de uma 2ª etapa para a distri-
buição de recursos do Fehidro em 2013;

Considerando que os pleitos protocolados nessa 2ª etapa 
demandarão novo prazo para a avaliação pelas Câmaras Téc-
nicas, Delibera:

Artigo 1º - Fica transferida a data da Reunião Plenária do 
CBH-Pardo, anteriormente marcada para 09-08-2013 para dia 
30-08-2013.

Artigo 2º - Esta Deliberação entrará em vigor na data de 
sua publicação no D.O.

 Deliberação CBH-Pardo 187, de 21-06-2013

Fixa prazo e estabelece procedimento de entrega 
de propostas para a 2ª Etapa de distribuição de 
recursos do Fehidro/2013

O Comitê da Bacia Hidrográfica do Pardo,
Considerando a disponibilidade dos recursos do Fundo Esta-

dual de Recursos Hídricos - FEHIDRO, referente ao orçamento de 
2013, destinados à área de atuação do CBH-Pardo;

Considerando o saldo resultante no valor de R$ 
3.841.075,00, Delibera:

Artigo 1º - Fica estabelecido o início da 2ª Etapa de distri-
buição de recursos do FEHIDRO/2013 o período de 24/06/13 a 
16/07/13, até às 17h, para que as entidades interessadas proto-
colem as solicitações de verba, em conformidade com as regras 
da Deliberação CBH-PARDO 178, de 30-11-2012.

Artigo 2° - Fica delegada à CT-PGRH a função de, até 
23/08/13, com a colaboração das demais Câmaras Técnicas do 
CBH-Pardo, coordenar os trabalhos de análise, avaliação, pontu-
ação, e hierarquização dos empreendimentos inscritos, com base 
nos critérios estabelecidos na deliberação referida no artigo 1° e 
no Manual de Procedimentos Operacionais do FEHIDRO.

Artigo 3º - Esta Deliberação entrará em vigor na data de 
sua publicação no D.O.

 Ata da 49ª Reunião Ordinária do CBH-Pardo, de 
27-03-2013

Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e treze, 
às nove horas e vinte minutos, no DAEE – Departamento de 
Águas e Energia Elétrica, Auditório “Eng. Celso Antônio Perticar-
rari”, Ribeirão Preto, presentes os membros do Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Pardo - CBH-Pardo observado a representação 
de cada segmento, quais sejam: Estado, Município e Sociedade 
Civil registrado em folha de presença deu-se início à Quadragé-
sima Nona Reunião Ordinária do CBH-PARDO. O Sr. Carlos Edu-
ardo Nascimento Alencastre do DAEE, Secretário Executivo do 
CBH, iniciou a reunião dando boas vindas a todos e explicou os 
procedimentos da escolha dos novos membros para o próximo 
biênio. Sob a coordenação do Sr. Carlos o primeiro ato da mesa 
foi a apresentação e posse dos membros que vão compor a nova 
plenária. Cada um dos Municípios representados e seus repre-
sentantes, foram nomeados como titulares e suplentes nas 26 
vagas deste segmento. Após a aprovação da plenária, confirmou 
a posse dos novos membros municipais. Seguiu-se com a leitura 
da indicação dos membros do segmento Estado pelo Coordena-
dor de Câmaras Técnicas, Sr. Marco Artuzo da CETESB que, do 
mesmo modo, chamou cada entidade e seu representante, 
nomeando-os como titular e suplente. Seguiu-se a leitura e 
apresentação dos membros da Sociedade Civil pelo Sr. Paulo 
Finotti, da SODERMA e Vice Presidente do CBH-Pardo, também 
nomeando as entidades e seus representantes titulares e suplen-
tes. Nesse momento, surgiu na plenária a questão da suplência 
não preenchida, que o Sr. Carlos esclareceu, lembrando da 
necessidade do cadastro respeitando-se o subsegmento de pes-
quisa e as exigências do estatuto do CBH-Pardo para esse pre-
enchimento. Candidataram-se a Associação de Pesquisa Pardo 
Vivo, já cadastrada, e a Universidade do Município de Mococa. 
Ficou decidido que após analisada a documentação o assunto 
voltaria ao conhecimento e decisão em plenária. Sem mais 
manifestações, Sr. Carlos deu como composta a nova Plenária do 
CBH-Pardo, que foi aplaudida. Sr. Carlos informou que compare-
ceram à reunião nove prefeitos e falou da honra em ter esse 
considerável número de comparecimento, dando ênfase à impor-
tância desse fato para a melhoria dos recursos hídricos na bacia. 
Passando agora a definição da diretoria, Sr. Carlos explicou a 
composição e suas representações junto ao Estado, Município e 
Sociedade Civil. Começando pela representação do Estado que 
indicou para a permanência no cargo de Coordenação das 
Câmaras Técnicas o Sr. Marco Sanchez Artuzo. Em não havendo 
oposição da plenária tomou posse como Coordenador para o 
próximo biênio o Sr. Marco Sanchez Artuzo da CETESB que, 
tomando a palavra agradeceu o voto de confiança e pediu apoio 
à plenária no tocante às participações nas Câmaras Técnicas. 
Agradeceu também aos colegas de diretoria do Comitê pelo 
trabalho já realizado até agora. Sr. Paulo Finotti na sequência 
informou sobre a Secretaria Executiva Adjunta apresentando a 
indicação do Sr. Renato Crivelenti para continuar no cargo, 
manifestado favoravelmente pela plenária. Seguiu Sr. Paulo 
também na indicação do Sr. Carlos Eduardo Alencastre pelo 
Estado para continuar exercendo o cargo de Secretário Executi-
vo. Sem manifestação contrária da plenária Sr. Carlos aceitou a 
incumbência, agradecendo aos pares pela indicação, pronun-
ciando-se também sobre o trabalho a ser continuado, contando 
com todos os membros do Comitê. Na sequência, falou sobre a 
indicação do Sr. Paulo Finotti, também para permanecer na 
diretoria, na representação da Sociedade Civil como Vice Presi-
dente do Comitê; também aceito pela plenária. Em continuação, 
Sr. Carlos apresentou o cargo de Presidente do Comitê e de sua 
importância nesse contexto e falou da indicação do Sr. Dimar de 
Brito, prefeito do Município de Santa Cruz da Esperança, que 
teve sua candidatura apoiada por um número expressivo de 
prefeitos em reunião prévia, ocorrida em fevereiro. Em não 
havendo manifestação em oposição, o Sr. Dimar foi aplaudido, 
empossado e convidado a sentar-se à mesa com a diretoria. Sr. 
Carlos, ainda com a palavra, agradeceu a participação de todos 
os prefeitos no processo de eleição e convidou o prefeito de 
Jardinópolis, Sr. José Antônio Jacomini para também sentar-se a 
mesa, já que é o representante escolhido junto ao CONESAN. 
Convidou também à mesa o prefeito de Sertãozinho, Sr. José 
Alberto Gimenez como representante no Conselho Estadual de 
Recursos Hídricos. Explicou que o Prefeito Zezinho Gimenez 
membro também do Comitê do Mogi – CBH-Mogi, teve a titula-
ridade para o mandato dos próximos dois anos, respeitando a 
alternância entre os dois Comitês – Pardo e Mogi. No CONESAN, 


